

Una peseta al mes ANUNCIOS, remitidos, esquelas, etc., a precios reducidos.

ADMINISTRACIÓN Moncada, núm. 13.

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Moncada, 13, frente al Seminario Conciliar. LA CORRESPONDENCIA toda al Director, calle de Buenafuente, núm. 8. No se devuelven los originales.

Año VIII

Martes 21 Junio 1898

Núm 2112

## POSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION PARA JUNIO

La devoción al Santísimo Sacramento Oración cotidiana para este mes.

«Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.»

Os las ofrezco en especial, á fin de que amemos cada vez más y más vuestro Corazón, que vive y ora y se inmola en la sagrada Eucaristía.

Propósito

Propagar el culto del Santísimo Sacramento.

Máxima cristiana

«Bien está al oro el fuego, que le acrisola, y al cristiano las molestias, que le purifican.»

(San Ambrosio.)

## INSTANTANEA

Escasean las noticias.

Las graves circunstancias de la guerra, sobre todo en lo referente á Manila, tienen excitados los ánimos.

Mientras no se reciban noticias desagradables del Archipiélago, continuamos con la esperanza, que nunca se pierde hasta el fin.

\*\*\*

Muy animosos se encuentran los soldados encargados de la defensa de la costa en Santiago de Cuba.

Los primeros hechos de armas ocurridos con los yanquis desembarcados en Guantánamo demostraron que nuestras tropas sabrán impedir el avance de las fuerzas de desembarco, en el caso de no poder estorbar que pisen la tierra de la Isla de Cuba.

Según noticias oficiales, el General Linares cuenta con tropas suficientes para batir á los yanquis en Guantánamo y Santiago de Cuba.

\*\*\*

Los americanos no han podido verificar hasta ahora los desembarcos en la forma proyectada.

Tampoco han conseguido debilitar con sus acorazados los fuertes de la costa de Cuba.

Si agregamos á esto que algunos de sus mejores buques sufrieron averías de consideración, no dejarán de convenirse los yanquis que les ha tocado la peor parte, por lo

que á la Isla de Cuba se refiere.

Motivos hay para esperar confiadamente en el valeroso ejército español que defiende las costas de Cuba.

Deseando está la infantería española medir las armas con los yanquis en tierra firme.

Confiamos en Dios y en el ejército español.

## POLA VIEJA EN Zaragoza

Madrid, 20, 4'50 t.

Los telegramas recibidos de Zaragoza dando cuenta del entusiasta recibimiento hecho al general Polavieja, de las ovaciones que se le han tributado y de sus declaraciones, son objeto de comentarios en los círculos políticos.

Considerábase aquí que las manifestaciones tienen en el fondo algo de protesta contra la conducta de otros generales que dominaron en Filipinas.

Así se desprende de los vivas por demás significativos que se han dado por el pueblo zaragozano al general Polavieja.

También hemos oído asegurar que estas manifestaciones pudieran dar lugar á resucitar la influencia de ciertos elementos largos años combatida; y entre los republicanos se vuelve á hablar con este motivo del dominio de la espada y del militarismo.

Ya se comprende que esto es llevar las cosas demasiado lejos, pues el general Polavieja tiene la suficiente discreción y amor patrio para aspirar á lo que todo el mundo consideraría como un mal en estas difíciles circunstancias.

## Yo tres y tú dos

Mucho tiempo hacía que se habían casado. El era un buen viejo, pacífico y bonachón, incapaz de hacer mal ni á una mosca, aunque le picara la calva. Ella era aún fuerte y robusta, más tiesa que una vara de cortina, y más terca que una burra vieja. Llevaba la batuta en su casa, y el

único músico de aquella orquesta tocaba siempre al compás que ella quería. Había hecho su voluntad desde que les echaron la bendición, y el viejo se había acostumbrado á pasar por donde placía á su perpetua, que era como apodaba á su consorte. Sabía teoría, y aún más prácticamente, que el marido más déspota hace siete veces al día la voluntad de su mujer. Alguna vez allá á sus solas se revolvió contra su flojedad, bondad y benignidad; pero jamás pasaban á vias de hecho estos pujos de carácter. ¡Poco miedo tenía él á aquel arrugado tirano hembra! Recordaba, para cohonestar su debilidad, una porción de refranes, dichos, sentencias y cuentos relacionados con su situación: «Lo que quiere la mujer, lo quieren Dios y el diablo.» «El hombre propone, Dios dispone y la mujer descompone.» «Si tu mujer se empeña en que te tires por el balcón, procura que tu casa tenga el piso bajo.» Y, sobre todo, pensaba: «Cuando uno no quiere, dos no riñen.» Tenía presente el caso de aquella casada que se ahogó en un río y el marido, llorando, la buscaba agua arriba, y haciéndoselo notar, contestó con amargura: «Es que mi mujer era tan contraria á la muerte estoy seguro de que ha de ir contra la corriente.» Y aquel otro de otra casada, á quien su marido, harto de ella, en una disputa arrojó al río; y ella, cuando se lo permitía la corriente, sacaba de cuando en cuando la mano derecha, y juntando y separando rápidamente los dos dedos índice y del corazón, parece que decía: *tijeretas han de ser.*

Todo esto pensaba; y algunas veces recordaba el buen viejo, pues era medianamente instruido, aquello del Eclesiástico: «Si la mujer tuviese autoridad, será contraria á su marido.» Y aquello otro: «No des á la mujer poder sobre tu alma, porque no se levante contra tu autoridad y quedés avergonzado.» Que es lo que me sucede á mí, se decía el bueno del viejo: ¡Vaya! y me quedo avergonzado. Alguna vez pensó, pero no más pensó: El divorcio; pero inmediatamente se le venía á la memoria aquello de San Pablo: «Que la mujer no se separe de su marido, ni el marido tampoco deje á su mujer.»

Y así iban viviendo, en paz, sí; como que no había ni aun asomo de rebelión.

Pero una noche, sentados al amor de la lumbre: «Cenamos?» dijo él. —Mira—contestó ella;—aquí tengo cinco huevos, los haré fritos, y nos los comeremos en amor y compañía.

Efectivamente; puso ella la sartén al fuego; se frieron los huevos, y en un mismo plato, como siempre, se prepararon á cenar.

—Tú—dijo ella—te comerás dos y yo tres. —Mujer—replicó él sonriéndose;—yo soy el hombre, soy el cabeza de la casa; tú eres la mujer, la hembra... —Sí, y tú el macho.

—Bueno, yo el macho; por eso me comeré tres y tú dos.

Y esto lo dijo sin intención de llevar á efecto su amenaza.

Pero la vieja, que necesitaba poco para enseñar los dientes de su terquedad, repuso, ya amoscada:

—He dicho, que yo tres y tú dos, y así será.

—Pues yo digo—gritó el viejo—sosteniendo su opinión contra la de su mujer por primera vez en su vida, que tú dos y yo tres.

—Eso será lo que tase un sastrero ó una sastra. Ya me conoces, y sabes que no cedo nunca; yo tres y tú dos.

—Pues aunque te murieras—dijo él con desusado acento de autoridad;—tú dos y yo tres.

—Pues me muero.

—Pues muérete.

—Ahora verás—y la terca vieja pone en tierra una manta, y se tiende boca arriba, y cruza las manos.

—Vamos, mujer; no juegues, levántate.

—¿Tú dos y yo tres?

—No,—dijo el viejo—yo tres y tú dos.

Pues muerta me quedo; y ya puedes llamar para que me hagan la caja.

El viejo, después de un rato un poco, llamó á un carpintero vecino.

—Hombre—dijo éste cuando vio á la vieja—¡qué natural está! Nadie diría que es un cadáver.

—Sí—dijo el viejo, apretando los puños—nadie lo diría.

Tomó el carpintero medida del ataúd y se marchó.

—Mujer—dijo el viejo, cuando se quedó solo;—mira que ya te están haciendo la caja ¿tú dos y yo tres?

—No; yo tres y tú dos.

Y volvió el carpintero con el ataúd, y colocaron, en él á la vieja.

Y pasaron la noche, sin que la taruga vieja se moviese; y sin turbarse el silencio más que por la pregunta que de cuando en cuando hacía el viejo:—¿Yo tres y tú dos? Y por la invariable respuesta de la vieja:—No; tú dos y yo tres.

Y entre tanto, los huevos, causa inocente de aquel sainetesco drama, helados y quietos en el plato.

Y el viejo dió parte al clero de la muerte de su costilla. Y ya se oían los cánticos.

—¡Mujer, que ya cantan!

—Pues más que lloren. ¿Yo tres y tú dos? —No—contestó con los dientes apretados al viejo;—tú dos y yo tres.

Y el sacristán, que era amigo de la casa, dió la mano al viejo y el pésame.

—¡Y qué color tiene la difunta! Parece que está viva!

—Sí—contestó el viejo, ya enternecido;—cualquiera diría que está viva.

—¡Y era tan buena mujer!—añadió el sacristán;—no tenía más sino que era un poco terca.

—Sí—afirmó el viejo, dando un suspiro que le arrancaba de los talo-

nes;—era un poco terca... un poco terca.

Y entraba gente en la habitación de la difunta. Y la vieja taimada quieta que quieta. Y ya iban los enterradores á echársela al hombro, cuando el marido se arrodilló, como para besar á su esposa, y le dió al oído:

—Mira que te llevan, mira que te llevan. ¿Tú dos y yo tres.

—No—contestó imperceptiblemente la vieja;—yo tres y tú dos.

Y decían los que presenciaban:—¿Cómo quería á su mujer!

Echó á andar el cortejo, y el viejo presidiendo. Y concluyeron los cánticos de la Iglesia. Y antes de ponerle la tapa al ataúd, volvió á arrodillarse junto á él, y muy quedo:

—Mira que vamos camino del cementerio—dijo;—aún es tiempo. ¿Tú dos y yo tres?

—Que no, y que no—respondió ella.

—Adelante—dijo el marido sollozando.

Y así llegaron al camposanto.

—Dejádmela ver por última vez—gimió el viejo.

Y destaparon la caja; se apartaron los cuatro que llevaban la caja lloroso, y condoliéndose al ver que con tanto sentimiento se despedía para siempre de su querida esposa.

Y él, poniendo su boca junto á la nariz de la gran taruga:

—Mira—dijo quedito;—mira que está abierta la fosa, mira que te van á echar al hoyo; llorando te lo suplico: ¿tú dos y yo tres?

—No; cien veces no; yo tres y tú dos.

Los cinco hombres miraban conmovidos.

—Pues por última vez ¿oyes? por última ¿tú dos y yo tres?

—No, re no, y recontra no: Yo tres y tú dos.

—Pues, pues—gritó el viejo, sin poder aguantar más, y echando cada lágrima como un dátil.—¿Cómo te los cinco!

Y la vieja, como movida por un resorte, se levanta y se sienta en el ataúd. Aquellos cinco enterradores que oyeron decir «comete los cinco», y vieron á la muerta levantarse de pronto, creyeron que eran ellos cinco á quienes había de comerse la muerta echaron á correr tan desesperadamente, que los talones les tocaban en las posaderas, gritando: «¡La muerta nos come!» y así llegaron al pueblo, sin dejar de gritar: «¡Qué nos come la muerta!»

Entre tanto la vieja salió del ataúd. Se agarró del brazo de su viejo—ambos muy satisfechos—poco á poco llegaron á casa, buscaron el plato de los huevos, y encontraron el plato, pero no los huevos. Se los había comido el gato.

JOAQUÍN MARTINEZ LOZANO

# De Filipinas

Madrid, 20, 10'35 m.

Telegramas de Hong Kong recibidos por distintos conductos confirman la noticia de que Augustin ha entregado el mando al segundo cabo, pero nada dicen de que la plaza haya capitulado.

Respecto de los rebeldes, aseguran esos despachos que han comprado cuatro buques en Singapoor, armandolos en guerra, que han decretado la muerte de Paterno, a quien acusan de complicidad en el engaño cometido con motivo de Biac-na-bato y que las guarniciones de Pampanga y La Laguna se han rendido a los insurrectos.

Ninguno de los despachos que contienen estas noticias dicen nada de la columna del general Monet, cuya suerte se ignora.

Madrid, 20, 10'45 m.

El embajador de Alemania en Washington ha telegrafiado a su gobierno dándole cuenta de las manifestaciones hechas en aquella Cámara con motivo de la actitud del gabinete de Berlin en la cuestión de Filipinas y pidiendo instrucciones para formular la correspondiente reclamación.

Madrid, 20, 11'5 m.

Telegrafian de Hong Kong las noticias de que han sido portadores pasajeros salidos recientemente de Manila.

Según éstos, entre los que figuran 30 monjes españoles, a su salida de la capital del archipiélago, la cual cercaban por completo.

Los extranjeros que residían en Manila, se han trasladado a los buques mercantes que de distintas nacionalidades están en la bahía y que son unos 30.

La escuadra de Dewey sigue frente a Cavite y los buques de guerra extranjeros en el centro de la bahía.

Madrid, 20, 4'25 t.

El presidente del Consejo de ministros nos ha manifestado que se ha recibido un telegrama oficial de Manila fechado en aquella capital el día 14.

En el telegrama manifiesta el general Augustin que todo continuaba como el día anterior.

Madrid, 20, 5 t.

Se ha recibido un despacho oficial de Manila que lleva fecha del 14 del actual.

Dice el general Augustin que la situación se agrava por momentos, que los medios de defensa disminuyen y que aumentan las deserciones de las milicias indígenas al campo enemigo.

Termina diciendo el despacho: "Si tengo que encerrarme en la ciudad murada, no podré comunicar con el Gobierno."

# DE CUBA

Madrid, 20, 10 m.

Desde Washington telegrafian que toda la prensa yanqui publica como cierta la noticia de haber llegado frente a Santiago de Cuba seis buques norteamericanos con fuerzas de desembarco salidas anteayer de Tampa.

Según *The Journal*, junto a Guantánamo han logrado desembarcar 1 000 soldados que se han unido a los 600 que ya estaban en la costa.

El resto de la expedición, según *The World*, no desembarcará hasta que pasen unos días, habiéndose escogido las inmediaciones de Baracoa donde esperará a los yanquis Calix o García con 5 000 insurrectos.

Todos los periódicos norteamericanos están conformes al afirmar que los propósitos de aquel Gobierno son tomar a toda costa Santiago de Cuba para establecer allí la base de futuras operaciones.

Madrid, 20, 10'20 m.

Aseguran de Washington que Mr. Sampson ha recibido órdenes de su Gobierno para impedir a todo trance la entrada de vapores en puertos cubanos.

Según dice la prensa yanqui, en Santiago de Cuba empieza a carecerse de viveres.

Dicen también que los insurrectos han ahorcado a cuatro espías españoles que llevaban pliegos para el general Linares.

En el último consejo de secretarios reunido bajo la presidencia de Mac-Kinley se acordó que se ataque inmediatamente a Puerto Rico y a Santiago de Cuba.

Madrid, 20, 1'30 t.

Un telegrama particular de la Habana da cuenta que en Alquizar los rebeldes han colocado una bomba de dinamita con el propósito de volar el tren.

Gracias a la vigilancia ejercida por las guerrillas y fuerzas de voluntarios, se ha evitado una catástrofe.

Sorprendidos los insurrectos por enérgicamente, arrojando a los nuestros dos bombas, una de las cuales estalló, causando dos heridos.

Las guerrillas los persiguieron, haciéndoles dos muertos y algunos heridos.

En Las Villas, cerca de Cienfuegos, guerrillas Corralillos batieron una partida, causándole cuatro muertos, y en el ingenio Constancia, en empeñada lucha, hicieron los nuestros al enemigo dos muertos, obligándole a huir y cogiéndoles 3.000 cartuchos.

A la vista de la Habana había ayer 10 buques norteamericanos.

Madrid, 20, 1'40 t.

Telegrafian de la Habana que en la madrugada de ayer un buque yanqui cañoneó los fuertes de Socapa en Santiago de Cuba.

Contestaron las baterías y el buque enemigo se retiró. Nosotros tuvimos dos artilleros levemente heridos.

Madrid, 20, 3'40 t.

Londres, 20.—Han llegado frente a Santiago de Cuba, según despachos de Haití, los buques de transportes que se supone conducen las fuerzas yanquis que han de invadir Cuba.

# LA PRENSA DE MADRID

20 Junio 98.

Habla *El Imparcial* de lo relativo a la paz, y dice que no sería difícil que el Gobierno hubiese realizado un acto para conocer los propósitos de las potencias de Europa.

Parece que éstas desean que pida su intervención cualquiera

de los dos beligerantes, declarándose vencido.

Esto es imposible que lo hagan ni España ni con menos razón hasta ahora los Estados Unidos.

Nuestros gobernantes deben mirar qué hacen antes de lanzarse en el camino del precipicio.

Termina diciendo el popular periódico: sea bien venida la paz con honra, con las colonias; no la paz comprada con el despojo.

Dice *El Liberal*: Defendiéndose algun tiempo más las valerosas guarniciones de las islas de Luzón y de Panay y a poco que acelere su marcha la escuadra de reserva, quizá logre España intervenir con su voz y con su voto en la resolución que quier dar al problema de Filipinas y pueblos extraños.

Si el actual Gobierno es incapaz para hacerlo así, el deber de la nación es buscar quien lo realice.

Estamos, dice *El Globo* en la cumbre. Podemos descender salvando caídas mortales y tropiezos de gravedad.

Hagámoslo así, continuando nuestra historia.

Caer rodando al abismo sería cortarla, dándole el desenlace de tragedia.

Asegura *El País*: que mientras Cuba no se rinda, España será la vencedora y los Estados Unidos los vencidos.

Fácil será a los yanquis desembarcar, añade, pero les será muy difícil sostenerse.

Porque Manila se rinda y desembarquen en sus costas los norteamericanos, Europa carece de derecho para imponernos la paz ni tampoco que la monarquía la

Lamenta *El Progreso* se pida la paz a todo trance.

España no reconocerá a nadie el derecho de ceder una sola pulgada del territorio de la patria.

# DEL DÍA

## Las quejas de Sampson

Madrid, 20, 9'30 m.

Dicen de Washington que el almirante Sampson ha manifestado al Gobierno de Mac-Kinley que las tripulaciones de sus barcos están rendidas de tanto luchar y necesitan algún descanso.

También se lamenta el almirante norteamericano de que se le mande a gastar sus proyectiles sobre plazas fuertes bien defendidas y no sobre otros buques enemigos.

El almirante dice que por este camino la guerra costará infinidad de millones, pues según sus cálculos, solamente el bombardeo de los fuertes de Santiago de Cuba ha costado a los Estados Unidos cerca de un millón de dollars.

## Sobre la paz

Madrid, 20, 11'20 m.

Dice hoy *El Imparcial* que el Gobierno español ha realizado un acto encaminado a conocer los propósitos de las potencias acerca de las corrientes de paz que dominan entre algunos importantes elementos de los Estados Unidos.

El colega cree que la dificultad está en que ninguna potencia quiere ser la primera en iniciar las negociaciones.

## De Rusia

Madrid, 20, 11'40 m.

Telegrafian de la capital de los

Estados Unidos que el embajador de Rusia en aquella república ha visitado al ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Day, con quien ha conferenciado.

El representante de Rusia ha reiterado los sentimientos de amistad del Czar hacia la república norteamericana y ha añadido que no cree que Alemania pretenda intervenir en Filipinas.

## Un mensaje de

### Aguinaldo

Madrid, 20, 12'5 t.

El *Journal*, de New York, publica un mensaje de Aguinaldo que lleva fecha 18 del actual y dice así: "El mundo nos respetará mientras nos protejan los Estados Unidos."

Nos hemos sublevado contra la dominación española a consecuencia de la corrupción del Gobierno, por ser insostenibles los tributos y negárenos las reformas prometidas. Solicitamos la simpatía de América y no creemos que los Estados Unidos nos hagan traición."

## La escuadra alemana

Madrid, 20, 12'20 t.

Despachos de Berlín aseguran que la escuadra alemana en Manila no tiene otras instrucciones que las de hacer respetar los intereses de los alemanes residentes en el archipiélago.

## Una interview

Madrid, 20, 12'45 t.

*La Correspondencia de España*, en su edición de esta mañana, publica una interview que ha celebrado uno de sus redactores con un importante personaje de la situación, que se dice es el ministro de la Guerra.

Sobre este personaje la alarma que reina a consecuencia de los sucesos desarrollados en Manila, es inmotivada.

No niega que la situación en la isla de Luzón es muy difícil, pero no para desesperar.

Filipinas, ha añadido, no se reduce a la isla de Luzón; allí tenemos otras innumerables islas que defender, y cuando nuestros refuerzos lleguen es indudable que las cosas variarán.

No hay que dejarse dominar por el pesimismo y hay que levantar el espíritu público.

Con respecto a la campaña de Cuba, entiende el personaje de referencia que el enemigo no ha obtenido ninguna victoria; que el bloqueo no es efectivo, como se demuestra a cada instante con la entrada y salida de buques, y que la cuestión de subsistencias no ofrece dificultad alguna porque en Cuba, como en Puerto Rico, hay viveres para algunos meses.

Por último, ha añadido que el Gobierno no oculta las noticias de la guerra que recibe y que si, en general, la situación no es halagüeña, no hay motivos tampoco para alimentar las amargas impresiones que en la opinión dominan.

## El ministro de Marina

Madrid, 20, 1'55 t.

A la hora anunciada ha llegado esta mañana el ministro de Marina, siendo recibido en la estación por los generales Terry y Mazo.

El señor Auñón, que se muestra muy satisfecho del resultado de su viaje, ha visitado al Sr. Sagasta, con quien conferenció detenidamente.

Después ha ido a Palacio a enterar a S. M. del estado de las construcciones navales en Cádiz y Cartagena y a darle algunos detalles

acerca de la escuadra del almirante Cámara.

## El vapor Fanite.

Madrid, 20, 2'10 t.

Dice de Washington que el vapor *Fanite*, llegado a Tampa, está detenido por conducir 50.000 fusiles y un millón de cartuchos con destino a los rebeldes de Santo Domingo.

## Acuerdo importante

Madrid, 20, 2'25 t.

Washington, 19.—En el Consejo celebrado por la Junta de Guerra, bajo la presidencia de Mac-Kinley, se acordó adquirir inmediatamente los transportes que faltan para completar los 35 que son indispensables para marchar sobre Puerto Rico.

## Auñón en Palacio

Madrid, 20, 4 t.

Como ya telegrafiamos, ha estado el ministro de Marina en Palacio conferenciando más de una hora con S. M. la Reina.

El Sr. Auñón se mostró ante S. M. sumamente optimista acerca de la marcha de la escuadra, y la Reina manifestó su complacencia por las halagüeñas impresiones que trae el ministro como fruto de su viaje.

## Sobre la escuadra

de Cámara

Madrid, 20, 4'15 t.

Un despacho de Washington que ha recibido el *Heraldo*, dice que los norteamericanos creen que la escuadra que manda el contralmirante Cámara se halla imposibilitada para cruzar el Atlántico, no habiendo por consiguiente temor de que puedan ser bombardeados los puertos del litoral americano.

Añadese que se ha dispuesto salir a cruzar por el mencionado mar algunos buques por si acaso otros enemigos pudieran llegar a las costas de los Estados Unidos.

## Los yanquis rechazados

Paris, 20, 9'30 m.

Un telegrama de Nueva York dice que los yanquis intentaron buscar un sitio a propósito para efectuar un desembarco de tropas acudidas por el general Shafter.

Los españoles, que vigilaban la costa, rechazaron a los yanquis en una extensión de quince millas, a ambos lados de Santiago de Cuba.

Esta derrota de las fuerzas invasoras ha producido gran desaliento, no solo entre los jingos, sino también en los centros oficiales de Washington, donde se cree que las tropas españolas no podrían resistir el empuje de los mercenarios de la Unión.

## Los yanquis rabiosos

Paris, 20, 10 m.

Los telegramas de Washington no disminuan el deplorable efecto que les ha producido la derrota de las tropas de Shafter, rechazadas en toda línea por los bravos soldados españoles al intentar desembarcar en las costas de Santiago de Cuba.

El Gobierno, las autoridades y personas sensatas de Washington se han convencido ya de las dificultades que ofrece un desembarco en Cuba, cuando ellos creían que era cosa fácil llegar y rechazar a los españoles para posesionarse de la Gran Antilla.

En vista de este nuevo fracaso se ha reunido la junta estratégica para buscar los medios más conducentes a su objetivo, habiendo acordado reforzar la huéste de Shafter

con diez mil hombres, incluyendo en esta fuerza tropas de caballería, para invadir de una vez la isla de Cuba.

**BARATURA VERDAD**

EN LA SOMBRERERIA

LA ECONOMICA

DE

ANTONIO DELSORS

Ciudad, 3, TORTOSA

El dueño de este establecimiento, ofrece al público en general, un gran surtido de sombreros de las mejores clases y alta novedad, procedentes de las más acreditadas fábricas del país y extranjeras, a precios sumamente baratos.

Sombreros de paja en blanco y colores varios, sombreros de castor y confortables, lo mismo que un variadísimo surtido en gorras de todas clases y formas.

Visita dicha casa y quedareis convencidos de que es la que vende más barato.

Se admiten toda clase de com-posturas.

No equivocarse.

Ciudad, 3, TORTOSA

**1.000 gorras**

FORMA NOVEDAD

A DOS REALES UNA

Gran surtido de sombreros de paja, última novedad, a precios... casi gratis.

Al que compre un sombrero de 5 pesetas en adelante se le hará el regalo de una gorra.

Sombrereria Aloguin, calle del Angel, 13, Tortosa.

**CRONICA**

**Bautizo de dos campanas**

Tiene la Iglesia prescrito en las Rúbricas mucha solemnidad y pompa para la ceremonia de la bendición ó bautizo de campanas, y se lleva aquella á efecto con más ó menos esplendor según las circunstancias.

La celebrada en el día de ayer revistió los caracteres de una gran solemnidad, si bien nada se omitió para que así resultara.

A la salida del coro de la Catedral, los padrinos tenían dispuestos varios carruajes en los antiguos portales del Temple y San Juan, y ocupados aquellos por Canónigos, Beneficiados, otros Sacerdotes y distinguidas señoras y caballeros, dirigieron al Asilo de las Redentoristas, donde acudieron luego con sus respectivos carruajes, propios el Ilmo. Sr. Obispo con sus familiares y los padrinos.

Todos fueron recibidos con suma amabilidad por la Reverenda Comunidad á cuyo frente vimos á la Madre Teodora, Su-

periora de la Casa, que se des-hacía por obsequiar á los convidados. Luego de descansar algunos minutos, revistióse de Pontifical el Prelado, asistiéndole como ministros los Prebendados de la Catedral Sres Chantre y Magistral.

La ceremonia tuvo efecto en la nueva iglesia, todavía sin bendecir, y en cuyo presbiterio y pendientes de un artístico arco de madera, cubierto de preciosas telas de colores y bellísimas coronas de flores naturales, se hallaban las dos campanas que habían de ser bendecidas. Dado aviso por el Maestro de ceremonias Rdo. Pauli, empezóse la bendición, cantando solemnemente los Salmos de Rúbrica un numeroso coro de Sacerdotes. Frente al sitial del Prelado, tomaron asiento los padrinos, que lo fueron, según anunciamos el sábado, nuestro distinguido amigo particular D. Francisco Canivell y su señora D.ª María de la Cinta Curto.

Terminada la larga ceremonia, el Sr. Obispo dirigió su autorizada palabra á la distinguida concurrencia, explicando sucintamente el significado del acto calificado de magno y trascendental por muchos Santos Padres de la Iglesia Católica; y dirigiéndose luego con sencillo lenguaje á los payeses de aquellas huertas que acudieron también á presenciar la fiesta, les encareció la asistencia á la Santa Misa en esa nueva iglesia cuando esté abierta al culto, les recomendó la práctica de las virtudes y muy especialmente la educación cristiana de sus hijos y la santificación del día festivo. Extendióse S. I. en oportunas consideraciones, que fueron escuchadas con profundo silencio y reverencia. Después del discurso del Prelado, pasaron todos á visitar y repicar las campanas, que fueron bautizadas con los nombres de *Josefa, Maria de la Cinta, Manuela* la mayor y la menor con los de *Isabel, Francisca, Teodora*. Tanto los padrinos como la reverenda Comunidad fueron felicitados por los concurrentes.

Después todos los invitados pasaron al espacioso jardín donde tomaron asiento en número de más de ochenta y fueron todos obsequiados con un banquete espléndido, abundante, cual era de esperar de la munificencia de los padrinos. En la mesa ocuparon los siales de preferencia el Ilmo Prelado, el Sr. Vicario General, los padrinos y la Madre Teodora. Durante el refresco, el coro de jóvenes asiladas cantaron acompañadas al armonium conmovedores himnos descriptivos de su feliz ingreso al Asilo y despedida y desprecio del mundo que les había engañado. Recitóse también una tierna poesía dedicada al Prelado y otra á los padrinos y bienhechores de la Casa. Ya anochecido, nos levantamos de la mesa y por invitación de la Madre Superiora

subimos todos á visitar las dependencias del Asilo, dirigiendo el Prelado la palabra á las asiladas. También éstas recibieron los obsequios de los padrinos, participando igualmente del riquísimo refresco.

Entre ocho y media y nueve regresamos todos en los mismos carruajes.

Satisfechos en extremo deben de estar la Madre Teodora y los padrinos por la brillantez de esta fiesta que de seguro formará época en los anales del Asilo y difícilmente volverá á repetirse, semejante solemnidad.

Sea á todos la enhorabuena, y hacemos votos al Señor por la prosperidad de tan santa Casa.

**Sepelio**

Esta mañana ha tenido lugar el entierro del que fué querido amigo nuestro y constante tradicionalista, el conocido escultor D. José M.ª Beltri, que por su bondadoso carácter gozaba de generales simpatías, y así se ha demostrado en dicho fúnebre acto, al que han asistido numerosos vecinos pertenecientes á las diferentes clases de la sociedad sin distinción de ideas políticas.

Presidían el distinguido cortejo los parientes más próximos del finado Rdo. D. Ramón Alsina, D. Francisco Roqueta y D. Marcelo Navarro Beltri, siguiendo algunos Capitulares y muchos Sacerdotes. Sostenían las cintas que pendían del féretro nuestros estimados amigos los escultores D. Ramon Cerveto y D. Mariano Martí, D. José Delsors y D. Manuel Monfort, en representación del Círculo de Obreros Católicos y los socios de la Conferencia de San Vicente de Paul D. Enrique Villamartin y D. Agustin Llasat, nuestro Director, á cuyas Asociaciones pertenecía el finado y era de las mismas uno de sus miembros más celosos.

Reiteramos nuestro pésame á su desconsolada familia y rogamos de nuevo al Señor por su alma, en cuyo sufragio se celebrarán Misas rezadas mañana de seis á diez en la Parroquia del Sgrario.

D. E. P.

**Calzado para verano - Zapatería Moreso**

**Noticias de Canarias**

El trasatlántico *Alfonso XIII*, que se halla en allí de cuarentena, zarpará en breve para Cádiz.

Han llegado, procedentes de Santa Cruz de Tenerife, dos torpederos.

Se espera que lleguen de un momento á otro más buques de guerra, pues no es posible dejar abandonada, dadas las presentes circunstancias, esta estación carbonera, tal vez una de las más importantes del Atlántico.

En el Archipiélago no ocurre novedad.

**Honrosa rectificación**

Al aviso que con toda sinceridad dirigimos á nuestro colega *Tortosa Ilustrada*, contesta éste con las siguientes líneas:

«Tiene mucho razón EL ESTANDARTE CATOLICO.

En nuestro número anterior nos pasó inadvertidamente un recorte de un periódico de provincias, que á vernos fijado, pueden estar seguros nuestros lectores de que no se le hubiera dado publicidad.

No queremos disculparnos, pero sí que ofrecemos en lo sucesivo evitar deslices de este género.

Y gracias por el aviso, colega.»

Mucho honra á nuestro compañero esta rectificación, y gustosos la hemos transcrito para que sirvan al propio tiempo de recomendación su buenos propósitos.

**De Valencia**

El señor Arzobispo de la diócesis se ha dignado nombrar provisor y vicario general del Arzobispado al Ilmo. Sr. Dr. don Francisco García y López, dignidad de tesorero en esa Basílica catedral, y secretario de cámara y gobierno al Ilmo. señor Dr. D. Bonifacio Marín y Pérez, dignidad de chantre en la misma santa iglesia.

**Nueva Revista**

Ha empezado á publicarse en Barcelona el *Album de la Mujer*, Revista semanal que parece inspirada en buenos sentimientos.

Trae hermosos grabados, entre los que sobresalen *Agustina de Aragón*, y la célebre hazaña de esta heroína en Zaragoza en 1808.

Se vende á 15 céntimos en la librería de Bernis, calle del Obispo Aznar, 6.

**AUDIENCIA PROVINCIAL**

**Sección primera**

Por no haberse presentado el abogado de Reus Sr. Rabassa, á quien se impuso una multa de 50 pesetas, no pudo celebrarse el viernes el juicio por jurados contra un guarda-barrera del ferrocarril de Valencia que no supo ó no pudo evitar que el tren arrollara un carro en el que iba el vecino de Tortosa J. Serrano, quien murió.

La viuda pide 20.000 pesetas, de indemnización á la compañía del Norte.

Defienden al procesado el letrado Sr. Rabassa y procurador señor Dalmau; á la compañía, el letrado Sr. Orovio y procurador señor Peñarrubia, y á la viuda, el letrado Sr. Olesa y procurador Sr. Planas.

**SECCION DE CULTOS**

Dia 22

Rosario de la Santa Cinta á las 7 y 1/2 de la tarde

Ejercicios del mes de Junio consagrado al Corazón de Jesús, asunto.

en San Antonio á las siete de la mañana, durante la Santa Misa

**Ultimas noticias**

De Cuba

Madrid, 21, 2 m.

Me consta que el Gobierno ha recibido un importante despacho de Cuba.

Los ministros sin embargo lo niegan.

En el Congreso se ha dicho que este despacho da cuenta de que han desembarcado en Cuba 15.000 yanquis.

—Se asegura que los rebeldes tenían combinado un golpe de mano para hacer prisionero al general Pando en el camino de Santiago.

Afortunadamente fracasaron todos sus planes.

—Según telegramas recibidos por *El Heraldo* las tropas atacaron un campamento en donde numerosas fuerzas yanquis se hallaban atrincheradas.

El éxito más completo coronó el arrojó de nuestros valientes soldados.

—El crucero norteamericano «*Sant Louis*» intentó cortar el cable de Kington á Santiago, pero descubierto por los reflectores de los fuertes españoles tuvo que desistir de su propósito.

**Los alemanes**

en Filipinas

Londres, 20, 12 n.

Se confirma que el almirante de la escuadra alemana que se halla en Filipinas persiste en sus propósitos de desembarcar las fuerzas de que dispone en el caso de que peligren los intereses de los súbditos germánicos residentes en Manila.

Esta noticia ha causado sensación en esta capital.

**De Manila**

Madrid, 21, 3 m.

Telegramas de Londres dicen que Manila está ya incomunicada y que las mujeres, niños y frailes se han refugiado en los fuertes de San Juan del Monte, que están defendidos por tropas españolas.

Añádese en estos despachos que los nuestros están allí salvos del alcance de los yanquis, y que tienen todavía 300 carros de municiones y no les faltan víveres.

La rebelión se tribuye á un lamentable error de Primo de Rivera por haber armado á los indígenas que han logrado arrastrar á las tropas regulares.

**Proceso de Weyler**

Madrid, 21, 3'50 m.

En el Senado se ha nombrado la comisión que ha de dictaminar acerca del suplicatorio para procesar al general Weyler.

Créese traerá cola este asunto.

**Bernardo Matheu**

Cherta (Tarragona)

que tiene la exclusiva para la preparación de los medicamentos de dicho tratamiento.

DEPOSITOS AL POR MAYOR

en Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y en casa del Sr. Matheu en Cherta.

De venta en las farmacias acreditadas.

En Tortosa: Farmacia de F. Calleja.

**MAL DE ESTOMAGO**

Su curacion radical por crónica que sea, con el método del Dr. Carbonell; el más racional y científico conoce hasta el día, de seguros efectos, garantizados por las muchas curaciones, efectuadas en casos crónicos y rebeldes á todo tratamiento.

Establecimiento tipográfico

VOLTES-LLASAT

Calle de Moncada, núm. 13, frente al Seminario Conciliar

Se imprimen toda clase de trabajos, á una ó más tintas, con la mayor perfección y con la posible economía.

**PARA ENFERMEDADES URINARIAS**

**SANDALO PIZA**

MIL PESETAS



al que presente Cápsulas de sandalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1889 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito crecienté. Únicamente aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Berceña y Mallorca. Varias corporaciones científicas 7 reconocimientos prácticos. Dirigidos los preparadores, recolectando y vendiendo sobre todos sus similitudes. Frasco. 11 rs.

**NO FIARSE DE IMITACIONES. PEDIR**

Tarjetas al minuto, en este IMPRENTA

CRÓNICA UNIVERSAL

**OFICINAS:—Cava-baja, 4, pral.—MADRID**

Correspondencias postales y políticas bisemanales para la prensa de España y América. Revistas de actualidad, artículos y poesías de los mejores escritores contemporáneos (originales é inéditos.)

Estos servicios se hacen GRATIS á la prensa, con la condición de que se nos conceda un hueco para anuncios (según el tamaño del periódico.)

Servicios telegráficos, á quien los pida en condiciones inmejorables.

Subscripciones y detalles al Director D. Emilio Esquivias.

Disponible

Librería de Voltes

ANGEL, 7, TORTOSA

DEVOCIONARIOS

Desde los más sencillos á los de mayor lujo. Inmenso surtido de estampas, libros, recuerdos y otros objetos propios para regalo de

Primera Comunión

\* **BRONQUITIS, CÁTARROS, TISIS** \*

CÁPSULAS EUPEPTICAS

**MORRHUOL**

Principio activo del aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y cuasina del **Dr. PIZA**

Primer preparador español de dicho medicamento. Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888, en la Exposición Concurso de París de 1889 y Gran premio en la Exposición de Suez de 1896.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos en su clientela han demostrado que el Morrhuol es mucho más eficaz que el aceite y sus emulsiones. De la unión del Morrhuol con los hipofosfitos y la cuasina resulta el mejor reconstituyente hasta hoy conocido, excita el apetito; dando resultados sorprendentes en el tratamiento de la tisis pulmonar, bronquitis, raquitismo, escrófula, linfatismo y debilidad general. No contiene el Morrhuol gusca alguna; puede tomarse en verano como en invierno.—De venta al por mayor y menor

Farmacia del autor. Plaza del Pino, 6, BARCELONA y principales de América




Disponible

DISPONIBLE

UN NOTARI Y UN PAYGÈS

DIALECH TORTOSI COPIAT DEL NATURAL

J. S. C.

(NOVA EDICIÓ)

Consta esta chistosa obrita de 12 páginas, con elegantes cubiertas de color.

Se vende al infimo precio de 15 céntimos, ejemplar, en los siguientes puntos:

Dirección de EL ESTANDARTE CATOLICO, Buenaire, 8.

Imprenta de Voltes Llasat, Moncada, 13.

Librería de D. Arturo Voltes, Angel, 7.

Para remitirse fuera de Tortosa costará cada ejemplar 25 céntimos.

Depósito de muebles DE TODAS CLASES Moncada 16, y Carmen 10 TORTOSA

MANUEL PANISELLO

Única casa dedicada al arreglo y decorado de salones

Talleres de ebanistería y carpintería

CARMEN 3 y 7

Se construyen toda clase de muebles á gusto del comprador.—Asimismo se confeccionan cortinajes, pavellones, portiers, etc. de todas hechuras y estilos.—Se montan tiendas y despachos de lujo.—Especialidad en reclinatorios para iglesia.—Precios económicos.